
Parmi les temps forts, en 

coupes, de la Sougéenne, 

le dernier remontait au 30 

mai 1987 avec la victoire en 

finale de la Coupe du Dis-

trict. 22 ans plus tard, les 

Sougéens ont écrit une nou-

velle page de l’histoire du 

club en accédant pour la 

première fois au 4ème tour 

du millésime 2009/2010 de 

la Coupe de France, après 

avoir éliminés successive-

ment Allonnes (2ème div.), 

La Bazoge (1ère div.) et 

Bonnétable (DRH). 

Le mérite en revient aux 

joueurs, mais aussi à David 

Vincent le nouvel entraî-

neur du club depuis cette 

saison. 

Le tirage effectué au siège 

de la Ligue du Maine, en 

présence des dirigeants 

Sougéens, a désigné Vi-

braye (PH) comme adver-

saire. Sougé « petit poucet » 

de ce 4ème tour avait le 

privilège de recevoir, mais 

malheureusement ses ins-

tallations actuelles non ho-

mologués à ce stade de la 

compétition, ne le permet-

taient pas. C’est donc à 

Tennie, qui a mis ses équi-

pements sportifs à disposi-

tion du club, que le match a 

eu lieu. A ce titre, l’ensem-

ble du club remercie très 

sincèrement le président 

du club local ainsi que le 

Maire de Tennie pour leur 

accueil et leur esprit sportif 

exemplaires. 

Vibraye était un tirage inté-

ressant mais aussi un défi 

difficile car dans leur cham-

pionnat, en deux matches 

pour autant de victoires, ils 

avaient marqué 11 fois en 

n’encaissant que 2 buts. 

Ce 4 octobre a donc été un 

grand jour pour la Sou-

géenne, les supporters ve-

nus nombreux l’ont bien 

compris. 

A l’issue de la rencontre, 

Laurent Garnier le coach 

adverse a reconnu qu’il y 

avait eu un vrai match de 

coupe, Sougé ne lâchant 

rien. Après avoir craqué à 

10’ de la fin, les blancs et 

noirs étaient revenus dans 

le match, Damien Noire 

ratant de peu l’égalisation 

(et son doublé) à la 93’. 

Tous les joueurs qui ont 

participé à cette campagne 

en coupe de France sont à 

féliciter pour ce parcours 

exceptionnel qui marquera 

leur mémoire, mais aussi 

celle des dirigeants, sup-

porters et sponsors. 

La SS Sougéenne 

La commission de discipline 

Composée de neuf membres dési-

gnés par le Comité Directeur du dis-

trict, elle se réunit toutes les semai-

nes, le jeudi. Ses membres sont as-

treints à une obligation de confiden-

tialité pour les faits, les actes ou les 

informations portés à leur connaissan-

ce. 

Elle doit respecter le formalisme défi-

ni à l’annexe 2 des règlements géné-

raux de la FFF. 

L’ouverture d’une procédure discipli-

naire est effective dès la constatation 

d’une faute par l’arbitre, le délégué 

ou toute autre personne assurant une 

fonction officielle au moment des faits. 

Généralement, il s’agit des exclusions 

de joueurs par les arbitres. Ces der-

niers sont tenus de nous adresser leur 

rapport sous 48 heures. 

A noter que tout joueur exclu du ter-

rain, toute personne physique ou mo-

rale faisant l’objet d’un rapport d’un 

officiel peut faire valoir sa défense en 

nous adressant dans les 24 heures 

ouvrables un courrier détaillé sur les 

incidents ou motifs 

ayant provoqué l’ex-

clusion ou le rapport, 

et peut aussi deman-

der à comparaitre de-

vant notre instance. 

Les dossiers relatifs 

aux infractions graves doivent faire 

l’objet d’une instruction. 

Nous avons un rôle essentiel et de-

vons faire preuve à la fois de rigueur 

mais aussi de pragmatisme entre la 

règle et les contraintes de la discipli-

ne sportive. 

Nous devons aussi toujours veiller au 

respect des droits de la défense. 

L’animateur : S. Guillochon 
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Poursuivons notre présentation par 

le conseiller départemental en char-

ge du  foot animation (CDFA). 

Présentation : 

Identité : Meddy Chauvineau, né au 

Mans il y a 27 ans, pacsé. 

Scolarité : BAC +3 titulaire licence 

STAPS - BAC +5 préparation profes-

sorat de sport / 1ère année Master 

STAPS. 

Professionnel : brevet d’état d’édu-

cateur sportif 1er degré (BEES 1), 

option football. 

Carrière de joueur : 

• Début en jeune à La Bazoge FC ) - 

4 saison, 

• Coulaines JS - 10 saisons (national 

-15 et -17 ans), 

• MUC 72 - 2 saisons (amateur DH). 

Carrière d’entraîneur: 

• Coulaines JS école de football - 2 

ans, 

•  MUC 72 éducateur en charge des 

15 ans régionaux (4 ans), 

• LMF éducateur adjoint à la section 

sportive régionale (4 ans), 

• District de la Sarthe éducateur de 

l’école d’arbitrage MUC72/

District (5 ans), 

• District de la Sarthe CDFA depuis 

2005. 

Carrière de dirigeant : 

• Membre de la commission des 

jeunes depuis 1999, 

• Membre du comité directeur 

(2000/2006), 

• Représentant du football au CDOS 

(2004/2006), 

• Secrétaire de l’AEF 72 depuis 

2008. 

Missions : 

• Aider à la mise en place de la 

politique technique départemen-

tale et plus particulièrement de 

ce qui concerne les 6/11 ans, 

• Formation des éducateurs, jeunes 

animateurs et dirigeants en char-

ge du football d’animation, 

• Suivi du football féminin chez les 

jeunes, 

• Suivi du fonctionnement des éco-

les de football (création, dévelop-

pement et labellisation), 

• Intervention auprès des secteurs 

à jeux réduits du district 

(réunions, conseils, aspects tech-

niques), 

• Assurer la mise en place des pra-

tiques pour les U7, U9 et U11 

(plateaux rassemblements, mat-

ches, journées départementales 

et nationales). 

Voici l’ouvrage d’un CDFA en charge 

de la plus « petite » commission du 

district de par la taille des ses prati-

quants mais pas par le nombre des 

licenciés qu’elle gère (environ 7000). 

Conclusions du CDFA : 

« Je rends un hommage particulier à 

Franck Plouse, Patrick Vaucel et Jac-

ques Cerbelle avec qui je travaille 

tout au long de l’année et qui appor-

tent leur expérience, leur disponibi-

lité et leur expertise sur ce football 

des plus petits. Je n’oublie pas Ber-

nard Guédet qui m’a transmis un 

certain nombre de valeurs qui me 

permettent d’être efficace dans mon 

travail. » 

 

P. Basset 

L’équipe technique départementale (suite) 
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Meddy Chauvineau CDFA 

Sainte Osmane, située sur le canton 

de Saint Calais, est l’une des plus 

petites communes du département à 

avoir un club de football.  

En effet, le village compte 170 habi-

tants pour 125 licenciés au club. De 

ce fait, l’ASE Ste Osmane est un di-

gne représentant du football rural. 

Sachez que le club a à sa charge tout 

l’entretien de ses installations, que 

ce soit les vestiaires ou les terrains. 

Jusqu’à l’été 2009, le club était loca-

taire du terrain, ce qui en faisait un 

club quasi « privé ». 

Sur le plan sportif, l’ASE totalise 60 

licenciés de moins de 18 ans, ce qui 

laisse entrevoir un bel avenir au 

club, avec son école de foot, qui fut 

créée par M. Claude Rezé, ancien 

président (1984-1997), bien relayé 

par son successeur M. Denis Godfroy 

(1997-2002). Depuis 2002, M. Chris-

tophe Rezé (actuel président) pour-

suit tout le travail accompli par ses 

prédécesseurs afin de permettre au 

plus grand nombre de pouvoir prati-

quer un sport qui est notre passion. 

Avec deux équipes « seniors » et des 

vétérans qui jouent en entente avec 

ceux de Bouloire, l’ASE Ste Osmane 

est un club qui vit très bien. 

Malgré un manque de résultat mar-

quant, notamment avec les seniors, la 

motivation de l’ensemble de ses diri-

geants n’est pas affectée...pour 

exemple M. Manuel Poupon, secré-

taire du club depuis plus de 30 ans. 

Bonne saison à tous. 

Pour l’ASE Ste Osmane 

C. Rezé 

Un club en lumière : ASE SAINTE OSMANE 



Un dirigeant méritant : Joël GUERANGER 
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Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Joël Guéranger, j’ai 59 

ans. Je suis en activité. Je suis au club 

de Champfleur depuis sa création en 

1969, cela fait 40 ans. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

J’avais 17 ans et après avoir joué 

quelque temps à St Germain sur Sar-

the, avec un ami Jean Perrotel et un 

oncle Michel Pelletier habitant com-

me moi Champfleur, l’idée nous est 

venue de faire revivre le club qui 

était en sommeil depuis de nombreu-

ses années. J’ai été joueur jusqu’à la 

fin des années 90. 

Quelles sont vos activités au club ? 

Après avoir été joueur et secrétaire, 

je suis dirigeant. J’arbitre et accom-

pagne l’équipe « foot loisir » le di-

manche matin. En cas de besoin, il 

m’arrive d’arbitrer occasionnelle-

ment l’équipe B ou C le dimanche 

après-midi. J’ai en charge de porter 

les maillots au nettoyage et de les 

récupérer en fin de semaine (en 

moyenne huit jeux) . 

Quelles sont vos motivations ?? 

Le foot c’est ma passion, le plaisir 

aujourd’hui de voir nos enfants, les 

jeunes, évoluer à leur tour au sein du 

club que je 

s u p p o r t e 

ré g u l i è re -

ment le di-

m a n c h e 

(mon fils est 

licencié au 

club depuis l’âge de 5 ans, il en a 

29). 

Et « l’après » ?? 

Je n’y ai pas pensé. Pour l’instant j’ai 

la santé. Peut être, qui sait, qu’un jour 

j’accompagnerai un petit-fils. 

Propos recueillis par 

M. Etiemble 

Bavardages avec un arbitre expérimenté LE COIN DE L’ARBITRAGE 

A part une interruption volontaire 

d’un an et demi, pendant laquelle j’ai 

continué à servir mon club comme 

arbitre de touche de l’équipe « A », 

j’ai toujours été arbitre officiel pour 

Mayet. 

Cela fait donc aujourd’hui 33 ans 

qu’avec toujours autant de plaisir 

j’arbitre tous les week-ends de mat-

ches. J’ai toujours fait mon quota. 

Cependant, par choix personnel, j’ai 

toujours souhaité pratiquer au niveau 

du District, classé « première divi-

sion » pendand un grand nombre de 

saisons. 

Privilégiant toujours la pédagogie, 

en respectant les dirigeants et les 

joueurs, je n’ai jamais eu de problè-

me particulier, ce qui explique cer-

tainement ma longévité. 

P. Basset 

sable de l’équipe réserve m’a de-

mandé de faire l’arbitre de touche 

pour rendre service au club. 

J’ai assuré cette mission, certaine-

ment bien, car il m’a demandé de le 

refaire dès la rencontre suivante. 

De fil en aiguille, prenant plaisir à 

cette tâche, j’ai assuré cette fonction 

le reste de la saison ainsi que les 

deux saisons suivantes. 

 Puis, lorsque j’ai été « senior », j’ai 

arrêté un certain temps pour n’être 

plus que joueur. 

Mais le virus était là, ainsi que des 

problèmes de genoux. En 1976, quit-

tant Paris pour revenir en Sarthe, je 

me suis inscrit à l’examen d’arbitre, 

toujours pour rendre service à la 

Vigilante, mais aussi et surtout parce 

que la fonction me plaisait. 

A 23 ans, fin 1976, j’ai passé et obte-

nu mon examen. J’ai commencé à 

officier en février 1977. 

J’avais14/15 ans, je jouais en 

« cadet » avec mon club de la Vigi-

lante de Mayet. 

J’allais voir les matches de l’équipe 

première, où mon père était diri-

geant. J’arrivais souvent de bonne 

heure. Il faut dire qu’à cette époque, 

il y avait un championnat des 

« réserves » qui jouaient systémati-

quement en lever de rideau. 

Un jour, en 1966 ou 1967, le respon-

QUIZ - Testez vos connaissances - réponses du numéro 3 
1 - Nou camp / 2 - Le premier match se soldait par un nul / 3 - La soule / 4 - Fédération Française de Football / 5 - Silvio 

Berlusconi / 6 - Un penalty / 7 - Marseille / 8 - Sète / 9 - Par derrière / 10 - Jean-Pierre Papin / 11 - Juge de touche / 12 - 

La squadra azzura / 13 - 9,15m / 14 - Loulou / 15 - Girondins de Bordeaux / 16 -  Rentrées de touche / 17 - AS nancy 

(1978) / 18 - Eric Cantona / 19 - Football Association / 20 - Cannes AS. 

Christian Bernard 


